



Ketika ada petani yang membeli, kemudian air tersebut dialirkan dengan membuka pintu Dam. Setelah air dialirkan petani yang membeli menyedot atau mengalirkan sendiri ke sawahnya dengan caranya sendiri. Ada sebagian petani yang menggunakan diesel dan ada yang membuat saluran sendiri dengan cara menggali tanah dan aliran tersebut diarahkan ke sawah mereka. Dalam praktik jual beli air irigasi penjual menetapkan tarif 400.000,- untuk petani yang membeli penuh dan ada juga yang membeli separuh dengan harga 200.000,- tanpa harus membedakan luas sawah para petani.

Adapun faktor yang mendorong terjadinya jual beli air irigasi ini adalah faktor kebutuhan tambak. karena setelah musim kemarau panjang, pasti tambak mereka kekeringan, ketika musim hujan datang mereka harus cepat-cepat untuk mendapatkan air sehingga sawah mereka bisa ditanami kembali, jika mereka hanya menunggu air hujan, akan sangat lama untuk bisa mengairi sawah mereka. Dalam praktik jual beli air irigasi yang terjadi di Desa rejosari memang memiliki kelebihan dan kekurangan. Adapun kelebihan dari praktik jual beli air irigasi yakni dapat menanggulangi banjir ketika air dari bengawan solo yang sewaktu-waktu datang dan diantara fungsi Dam tersebut adalah untuk mengatur debit air.

Dari manfaat Dam maka dari pihak aparaturnya desa memperjualbelikan air irigasi dengan alasan supaya tidak terjadi banjir, maka bagi para petani yang membutuhkan air mereka harus membelinya dahulu melalui petugas Dam yang ditunjuk oleh sekdes. Air irigasi yang seharusnya mengalir ke jaringan irigasi petani dan bisa digunakan oleh para petani secara cuma-cuma,

setelah adanya Dam kemudian oleh aparat desa diperjualbelikan tentu menjadi beban bagi para petani. Apalagi dari pihak penjual menetapkan harga yang sama terhadap petani pemilik sawah besar dan sawah kecil tentu merugikan petani yang memiliki sawah kecil, karena mereka membayar dengan harga yang sama dengan pemilik sawah besar namun perolehan air yang mereka dapatkan tidak sama jumlahnya dengan pemilik sawah besar.

Meskipun demikian aparat desa tetap memperjualbelikan air irigasi hingga saat ini, walau harus memberatkan masyarakat namun aparat desa lebih mementingkan agar tidak terjadi banjir. Warga Desa Rejosari sebenarnya tidak setuju dengan jual beli air irigasi, karena dengan adanya jual beli ini sangat memberatkan petani karena pada dasarnya sawah akan berkembang dengan baik jika tidak kekurangan air. Namun demi kebutuhan ekonomi yang sangat mendesak sehingga para petani tetap melakukan jual beli air irigasi walau harus mengeluarkan uang untuk mendapatkan air.

Setelah melihat fakta yang terjadi mengenai jual beli air irigasi di Desa Rejosari Kecamatan Deket Kabupaten Lamongan dapat disimpulkan. Jual beli air irigasi tidak sah, karena barang yang mereka perjualbelikan bukan barang miliknya sendiri melainkan barang milik umum dan tidak dapat dimiliki oleh siapapun, begitu juga mengenai harga yang diterapkan sama terhadap semua petani tanpa harus membedakan tentu saja hal ini ada pihak yang dirugikan.



3. Syarat-syarat barang yang diperjualbelikan. Dalam jual beli barang yang diperjualbelikan harus ada ditempat atau tidak, barangnya bermanfaat dan dapat dimanfaatkan, barangnya harus jelas kepemilikannya, dan boleh diserahkan saat akad berlangsung atau pada waktu yang telah disepakati ketika akad berlangsung.
4. Syarat-syarat nilai tukar, para jumbuh ulama menyatakan diantara syarat nilai tukar adalah harga yang disepakati harus jelas jumlahnya, boleh diserahkan saat akad berlangsung, jika jual beli itu saling menukar barang maka barang yang ditukar harus barang yang bermanfaat yang tidak diharamkan oleh syara'.

Dengan melihat rukun dan syarat jual beli jika dikaitkan dengan jual beli air irigasi yang terjadi di Desa Rejosari. Transaksi jualbeli ini tidak memenuhi syarat-syarat sahnya jual beli, yakni objek yang diperjualbelikan merupakan benda milik umum yang mana benda milik umum itu tidak dapat dikuasai atau dimiliki oleh perorangan kemudian penjual juga menetapkan harga yang sama terhadap petani yang memiliki sawah yang luas dan sawah yang kecil. Para petani membayar dengan harga 400.000,- untuk yang membeli penuh dan 200.000,- untuk petani yang membeli separuh, maka dalam hal ini telah melanggar rukun dan syarat jual beli maka dalam transaksi ini adalah tidak sah.

Air sungai, air laut, mata air dan air hujan semua ini milik manusia bersama, tak ada seorang pun yang berwenang, lebih utama dari yang lainnya,













